

# Enseignement supérieur privé/Soutenances de mémoires à l'Université franco-gabonaise Saint-Exupéry (UFGSE)

## 100% de succès, tradition respectée

F.B.E.M

Libreville/Gabon

**COMME** chaque année à pareille date, les soutenances de mémoires professionnels viennent de se tenir à l'Université franco-gabonaise Saint-Exupéry (UFGSE) de Libreville pour les niveaux Masters. Et une fois encore, la tradition de 100 % de succès a été respectée.

En effet, sur les quarante-deux postulants au grade de Masters, tous ont décroché leurs diplômes. Lesquels ont été soutenus devant un jury international. Il faut dire que l'UFGSE, qui délivre des diplômes français, a signé, dans ce sens, des conventions de délocalisation de Masters avec des universités de l'Hexagone. Ses étudiants procèdent ainsi à des soutenances par visioconférence, avec une partie du jury au Gabon, et une autre en France.

Dix des quarante-deux candidats ont soutenu devant des enseignants de l'IEP de Toulouse, dans les



Photo : D.R.



Photo : D.R.

Présentation en visioconférence d'un mémoire gabonais devant un jury de l'université de Lyon3. Photo de droite : Une conférence gabonaise à l'Institut d'études politiques de Toulouse.

domaines de l'"Expertise de l'action publique". Les trente-deux autres étaient confrontés aux universitaires de Lyon 3. Notamment pour les parcours "Développement durable" et "Culture et relations internationales".

« L'année 2016-2017 a été conclue avec brio ... L'établissement est désormais reconnu comme un modèle de partenariat entre universités françaises et universités africaines », a jugé, au sortir de ces moments solennels, le Pr Raymond Mayer, responsable de cet établissement supérieur

privé, partenaire de l'Etat gabonais depuis 2013. Ce dernier s'est surtout félicité de l'évolution "sans cesse croissante" de l'établissement, qui compte désormais 142 masters soutenus depuis sa création en 2012. Des évolutions en termes d'internationalisation des formations et de diplômes, tout comme en termes de développement de liens avec les entreprises : « Les stages professionnels de trois mois qui sont une obligation : académique pour chaque candidat au master et qui font l'objet

des soutenances devant les jurys internationaux, sont à l'évidence une période de probation privilégiée pour aborder le monde du travail. Par ailleurs, certaines entreprises et administrations commencent à confier à l'université le soin de perfectionner leurs agents et cadres, en leur offrant le bénéfice de formations diplômantes du système LMD (Licence-Master-Doctorat NDLR). C'est dire la densité des relations désormais établies entre l'UFGSE, les entreprises et les administrations, autant centrales que

locales », a-t-il déclaré.

Des données qui ont contribué, a poursuivi le Pr Mayer, à ce que l'UFGSE soit inscrite de-

puis cette année académique sur la liste mondiale des 133 campus d'enseignement supérieur français à l'étranger.

